
 
卓話『山形空港の今後』 

山形空港ビル㈱ 取締役社長 福島 徳二 氏 

山形空港の今後という事ですが、 

最初にイザベラ・バードの事で、 

彼女は明治１１年西洋人女性として 

始めて東北を旅行した、英国人旅 

行家です。当時４７歳で東京から北 

海道まで日本人通訳一人を連れて、 

駄馬で３ヶ月かかって旅行しました。 

当時東北は未開地が多く悲惨な旅ではなかったか、

新潟より県内に入り米沢・南陽・天童・新庄と回り内陸盆

地の風景を絶賛し「東洋のアルカディア（理想郷）」とま

で言っている。天童にも彼女の記念碑が舞鶴山の西あ

る。 

さて、現在山形空港は東京便１往復・大阪便３往復

で５０席又は７６席の機材で運行して居り搭乗率は昨年

度より落ちております。 

搭乗者の推移を見ますとＨ３年度を境に毎年減少し

ており、その間名古屋便・札幌便も廃止になっておりま

すし、Ｈ４年には山形新幹線が開業しております。 

山形空港の搭乗者数は離島並の搭乗者と同じ位の

数になって居ります。 

昨年の大震災時には東北の重要な空港として震災

翌日から４月７日まで２４時間体制で空港が使用でき、

臨時便の空港・救援活動の基地として重要な役割を果

たしました。 

平成２２年秋以降、羽田第４滑走路がオープンで発

着枠が増加し小型機が就航可能になり東京便の多頻

度化も可能になり現在１往復が２～３往復に今後予想さ

れます。 

今までは適切な小型機がないことが、地方路線の減

便・廃止に追い込まれた一因と言われる。県でも山形空

港利用拡大推進に力を入れておりますので、山形空港

の集客力事業にも力を入れて、東京便のＲＪ機による多

頻度運航の実現、災害時のひと・モノ輸送の重要拠点

空港としての認識でこれからも進めて行きたい。 

★本日のプログラム★会長挨拶  武山 茂 会長 
本日はプログラム委員会の担当で“旅シリーズ”で

ございます。講師に山形空港ビル株式会社の代表

取締役社長の福島(ふくしま)得(とく)二(じ)氏をお迎

えしております。お仕事は空港ターミナルビルの賃

貸及び管理運営、航空旅客・貨物・関連事業者へ

の薬務の提供、空港ビル内の各種経営とお聞きし

ております。大分前に空港関係の方のお話をお聞

きした事が有った様に思いますが、トップの社長の

お話は初めてかと思い、大変楽しみにしておりまし

た。又県内各ロータリークラブで“震災その後、山形

空港の役割変化”等の題材で推薦卓話にも成って

おります、 本日は宜しくお願いします。 

さて今日は、ロータリーのお話をします。和田ガバ

ナーから各種アンケート依頼が来てまして、RI 会長

田中作次氏の６つの重点項目①平和と紛争予防②

疾病予防と治療③水と衛生設備④母子の健康⑤基

本的教育と識字率の向上⑥経済と地域社会の発

展、が有ります。 

皆さんの周りにこれらに関する活動や研究・支援を

したいと言う情報が有れば私もしくは土屋幹事まで

ご一報下さい。以前鞍掛彰秀さんから、県の山形県

在住外国人アンケート調査で“言葉・生活習慣・子

育て”に多くの悩みを抱えて居る方が多く、ロータリ

ークラブで支援プロジェクトを組めないかの意見が

有りました。 

 先日の社会奉仕セミナーでも“森林保全と環境

対策”“児童虐待問題”“東日本震災の支援活動”

の講演があり、今ロータリアンが何をなすべきかが

大切だと思いました。 

出席報告 矢萩 武昭 副委員長 

本日会員 50 名(48 名) 出席者 37 名 出席率 77.08％

※前々回出席率を、85.49％に修正します。 

幹事報告 土屋 政浩 幹事 
1．ガバナー事務所より、青少年交換委員会研修会・

開催の案内が届いております。 

2．ガバナー事務所より「第１１回日韓親善会議」参加

の２次募集のご案内が届いております。 

3．公益社団法人天童青年会議所より、第３３回全国

中学生選抜将棋選手権大会の案内が届いておりま

す。 

4．独立行政法人国際協力機構東北支部より、平成２

３年度教師海外研修の実践報告会の案内が届いて

おります。 

例会日 2012 年 7 月 18 日 例会場 天童ホテル 通算 1304 回 本年度 3回 

＜委員会報告＞ 
★ゴルフ愛好会              佐藤 豊 会員 

８月２日のゴルフコンペの出欠確認を回覧中です。

当日幹事大会につき格安料金となります、奮ってご

参加ください。 

★そばの会               古瀬 正勝 会員 

８月１日工藤道場にてそばの会を開催します。 



 

スマイル （平成 24 年 7 月 18 日例会） 紹介：分銅昭夫君 

 

（講師カード） 

武山  茂  福島得二社長のお話楽しみにしております。 

 新関弥一郎 飛行機大好きの私は福島さんのお話しを楽しみにしています。 

工藤 一夫 福島社長の来訪、歓迎いたします。  水 

村山 光男 福島先生を大歓迎致します。  

 

 

 （お願カード） 

村山 征彦 前期会費納入よろしくお願いします。橋本重幸会員納入第 1号でした。 

鞍掛 彰秀 誰か私を海外へ連れ出して下さい。まだ行っておりません。 

 

 

（労わりカード） 

鎌倉 景昭 二週間振りです。本格的梅雨です、皆さん身体に気を付けて頑張りましょう 

        

 

（記念日カード） 

国井 和行 奥様誕生日 

  

 

（御苦労様カード） 

 伊藤  繁  本日早退します。 

佐藤 栄治 本日早退しますのでスマイルします。 

 

 

（友情カード） 

 緑  三郎 スマイル委員会に協力します。  水 

志田 泰久 分銅委員長の顔を立てて。  水 

分銅 昭夫 7 月スマイル担当今日で終わりです。8月の担当は副委員長の佐藤豊さんです。 

          

      

 


